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Orangetango est une agence qui place le design au cœur des communications. L’agence 
composée de 30 employés tend à préserver l’approche artisanale de la création et la gestion 
organique de sa structure dans le cadre d’une planification rigoureuse, ce qui fait son succès 
d'un point de vue opérationnel, communicationnel et esthétique depuis quinze ans. Le 
mélange des expertises, des idées et des cultures au sein de l’entreprise, comme dans le 
processus de travail, favorise sans aucun doute le climat de confiance, le professionnalisme 
et la convivialité qu’on lui reconnaît. 
 
J’ai suiv i une format ion en comptabilité à l’UQAM et  je poursuis  ma carrière de 
plus de dix-sept  ans dans l’indust rie des communicat ions et  du market ing.  J’ai 
occupé le poste de Directeur adminis t rat if  chez  Desjardins Bibeau inc.  avant  de 
fonder mes propres ent reprises,  une suite logique pour l’ent repreneur dans l’âme 
que je suis .  I l faut  dire qu’à dix-huit  ans je possédais  déjà mon propre dépanneur.  
J’ai toujours  aimé les  déf is  et  n’ai cessé de m’en donner pour mieux les  relever 
tout  au long de ma carrière profess ionnelle et  ent repreneuriale.  J ’aime mon 
mét ier.  Et  c ’est  pour la même raison que je souhaite rester impliqué dans les  
projets  de la relève.  Je s iège au comité de la Fondat ion canadienne des jeunes 
ent repreneurs  (FCJE) depuis  plus de s ix  ans et  me rends disponible pour le Saje.  
J’ai moi-même bénéf ic ié d’un accompagnement  aux débuts  d’orangetango en 
2001 sans lequel la compagnie ne serait  peut -êt re pas où elle est  aujourd’hui.  Je 
souhaite rendre la pareille.  Associé de la compagnie,  j’en suis  également  le 
responsable adminis t rat if  (opérat ions,  f inances,  comptabilité,  légis lat ion).  
 
Lorsque j’ai souhaité démarrer orangetango,  j’ai commencé par suivre quelques 
format ions du Saje,  avant  de bénéf ic ier du programme STA que m’avait  
recommandé l’un des conseillers  formateurs.  Une aide préc ieuse qui m’aura 
permis  de bien asseoir mon plan d’af faires,  et  de lancer l’ent reprise avec plus de 
ressources en mains.  Par la suite,  j’ai été accompagné par un conseiller at t it ré 
dans le cadre de la Mesure de suiv i,  à raison de quelques rencont res par année.  
Un sout ien personnalisé incroyable quand on sait  que les  c inq premières années 
d’une ent reprise représentent  sa période crit ique.  J’en aurais  demandé encore des 
heures de bons conseils  de la Mesure de suiv i !  Dix  ans plus tard,  ma compagnie 
est  en santé,  je suis  toujours  associé,  nous sommes désormais  t rois ,  et  nous 
avons créé v ingt -huit  emplois .  Nous ét ions deux au premier jour.  
 
 
 



 
Durant  toutes ces années,  la compagnie n’a pas seulement  grandi et  perduré,  elle 
a auss i rayonné en remportant  de nombreux prix  et  concours.  D’une nominat ion au 
Lions de Cannes il y  a deux ans (l’un des concours  les  plus prest igieux de 
l’indust rie en des ign et  public ité au niveau mondial),  au Applied Arts  à t ravers  le 
Canada,  en passant  par le Art  Directors  Club de New York.  L’agence part ic ipe 
ent re aut res,  chaque année,  à l’événement  Portes-Ouvertes Design Mont réal et  le 
document  même de candidature de la Ville auprès de l’UNESCO pour ce t it re de 
v ille de Design,  a été fait  et  pensé dans nos s tudios !  
 
Le sout ien que j’ai obtenu au Saje est  sans aucun doute le meilleur que l’on puisse 
avoir à Mont réal en démarrage et  accompagnement  d’ent reprise.  Les conseillers  y  
sont  part iculièrement  compétents ,  chacun dans des expert ises diverses et  
complémentaires.  Certains organismes mont réalais  proposent  du f inancement  au 
démarrage mais  t rès  peu des doss iers  about issent .  Les ent reprises péric litent  par 
manque de suiv i et  d’ass is tance.  Une prat ique que je ne comprends pas et  que je 
t rouve inacceptable quand la miss ion de ces mêmes organismes est  de soutenir 
les  ent repreneurs.  L’aide du Saje va bien au delà d’un support  technique,  il es t  
auss i humain et  s t ratégique.  Chaque cas est  évalué,  analysé,  les  réponses sont  
personnalisées.  Bien plus qu’un accès à des subvent ions,  qui font  certes le plus 
de l’accompagnement ,  le Saje conseille,  forme,  encourage et  épaule.  Rappelons 
que 80% des ent reprises suiv ies  par le Saje sont  encore en act iv ité après c inq 
ans.  
 
Je considère qu’il es t  primordial que la v ille de Mont réal cont inue de soutenir le 
Saje pour toutes les  raisons ment ionnées précédemment ,  pour son caractère 
unique et  avant  tout  profess ionnel.  Parce qu’une ent reprise qui passe par le Saje,  
qui se fait  accompagner et  qui rayonne ic i et  hors  f ront ières,  c ’est  synonyme 
d’emplois  créés,  de succès et  de retombées économiques qui prof itent  à tous.  Si 
j’avais  une suggest ion,  ce serait  celle de permet t re encore plus d’heures dans 
l’of f re de la Mesure de suiv i.  Cet  appui est  sans conteste garant  de la surv ie et  du 
bon développement  des ent reprises.   
 
En espérant  par le présent  mémoire soutenir à mon tour le Saje,  souligner sa 
pert inence et  recommander fortement  que tout  soit  fait  af in qu’il cont inue 
d’accompagner nos ent reprises.  
 
 
Christian Harvey,  Associé,  F inances et opérations 
orangetango 

 
 

 


